

Capital y propósito: así funciona Invest Patagonia en el sur de Chile



Bernardo Devia R.

A diferencia de los fondos de capital de riesgo (los llamados venture capital C), las redes de inversionistas ángeles se caracterizan por participar en etapas más tempranas del ciclo de vida de una startup, cuando los niveles de incertidumbre son altos y todavía no existe una validación de mercado sólida ni métricas financieras estable.

Es así como nace Invest Patagonia, que emerge en el sur de Chile como un programa de Corfo que busca crear un ecosistema dinámico donde emprendedores e inversionistas se encuentran en un centro neurálgico -un hub- para atraer, canalizar y fomentar la inversión, la innovación y el desarrollo empresarial a escala internacional, acentuando no sólo el impacto económico, sino también las aristas sociales y ambientales.

Para la administradora de la red, Südlich Capital, la propuesta apunta a generar las instancias para unir ambas partes en una lógica de "el huevo o la gallina": a mayor disposición de inversionistas, mejores proyectos surgirán, y viceversa.

El proyecto no solo busca capital, sino también el valioso conocimiento, las redes de contacto y la mentoría que los inversionistas ángeles pueden aportar. La visión es clara: el crecimiento del país no se concentra únicamente en Santiago; las regiones tienen un valor intrínseco que aportar.

El director regional de Corfo Los Lagos, Eduardo Arancibia Romo, explica que Invest Patagonia nace "desde el sur como una iniciativa para descentralizar el acceso al capital y conectar startups de impacto con inversionistas conscientes".

A su juicio, la Patagonia ofrece un atractivo particular, combinan-

do una rica biodiversidad y una identidad territorial única con sectores productivos clave como la Economía Azul (en pos de recursos marinos), biotecnología y turismo regenerativo. "Es un territorio con desafíos reales y oportunidades únicas para invertir con propósito y visión de futuro", señala la autoridad.

NO SOLO PLATA SINO PROPÓSITO

Desde su anuncio en enero pasado, la red ya ha recibido más de una decena de postulaciones de startups con foco en impacto y sostenibilidad, realizando eventos de vinculación y generando alianzas estratégicas. Las expectativas para el primer año son ambiciosas: consolidar una red activa de inversionistas ángeles y al menos diez startups listas para levantar capital, priorizando la calidad sobre el volumen.

Desde Südlich Capital, Ignacia Jarpa destaca el rol fundamental de la firma. "Südlich es parte del corazón de Invest Patagonia. Esto lo armamos nosotros, desde el sur, con los pies bien puestos en este territorio", explica.

Jarpa enfatiza la proactividad en la búsqueda y acompañamiento de emprendedores, señalando que "conocemos la cancha, sabemos dónde poner la mirada y cómo prepararlos para que lleguen con todo a una ronda de inversión". La clave -agrega- es conectar el talento local con inversionistas que buscan "no solo plata, sino propósito".

Para lograr el respaldo de Invest Patagonia, un emprendimiento debe "tener sentido", estar vinculado al territorio, generar impacto y contar con un equipo comprometido. Se valora si ya tienen algo en marcha y si operan en sectores como acuicultura, turismo sostenible, biotecnología o economía azul.

Jarpa resume que lo más importante es esa "mezcla rara entre propósito, compromiso y ganas de llegar al mundo desde el sur, donde Invest Patagonia actúa como un hub que hace el cruce entre esas buenas ideas y los inversionistas ángeles".

“Esto lo armamos nosotros, desde el sur, con los pies bien puestos en este territorio (...) Conocemos la cancha, sabemos dónde poner la mirada”

Ignacia Jarpa,
vocera de Südlich Capital

Con la misión de consolidar el sur de Chile como un hub global de inversión sostenible, Invest Patagonia emerge como la primera red de inversionistas ángeles de la Patagonia. Liderada por Südlich Capital y respaldada por Corfo Los Lagos, la iniciativa busca conectar capital inteligente con emprendimientos de alto potencial que generen un triple impacto: económico, social y ambiental, desafiando la centralización y apostando por el talento regional austral con una clara proyección de futuro.

EN MARCHA

La implementación de la red no ha estado exenta de desafíos. Ignacia Jarpa menciona la necesidad de "sacudir esa idea de que todo tiene que pasar por Santiago", visibilizando el talento regional a menudo invisibilizado por el centralismo.

Otro obstáculo ha sido preparar a los equipos para el mundo de la inversión, ayudándolos a "entender cómo presentar su proyecto, cómo hablar con un inversionista, cómo ordenar sus números", pues el modelo de Invest Patagonia es el de un acompañamiento cercano: "No somos una red más. Somos alguien que se sienta al lado tuyo, no al frente", plantea la ejecutiva.

Los sectores que han mostrado mayor interés y proyección son aquellos con un fuerte vínculo con el mar, la tierra y la ciencia, destacando biotecnología, soluciones para la acuicultura, foodtech con identidad territorial y turismo. Muchos de estos equipos, según Jarpa, "jamás habrían llegado a un fondo de inversión tradicional" sin este puente.

Así las cosas, Invest Patagonia ya muestra resultados concretos con iniciativas como Nilus, enfocada en innovación climática, y su integración con la Economía Azul y el ecosistema Patagonia Ocean Hub, reflejando su compromiso con el valor cultural y gastronómico de la región.

De ese modo, con un liderazgo local, una estructura organizada y un fuerte respaldo institucional, Invest Patagonia se posiciona como un modelo de desarrollo sostenible y un actor clave para el florecimiento del ecosistema de emprendimiento del sur de Chile. ●

